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На профсоюзный форум прибы-
ли 654 из 698 делегатов. В его ра-
боте приняли участие президент 
России Владимир Путин, руководи-
тели и представители государствен-
ных органов Российской Федера-
ции, объединений работодателей, 
политических партий, религиозных 
конфессий, научной и творческой 
общественности, зарубежных проф-
центров и международных организа-
ций, депутаты Госдумы.

Забайкалье на съезде представ-
ляли шесть делегатов: лидер проф-
движения региона Зоя Прохорова, 
председатель краевой организации 
профсоюза работников образова-
ния и науки Нина Окунева, предсе-

датель Координационного совета 
организаций профсоюзов Агинского 
района Зорикто Цоктоев, представи-
тели территориальной организации 
«Всероссийский Электропрофсоюз» 
– Елена Симкина и Юрий Юрченко, 
Александр Стародубцев – председа-
тель Дорпрофжела.

Съезд начался с доклада Михаи-
ла Шмакова. В своем отчете профсо-
юзный лидер заострил внимание де-
легатов на основных направлениях 
работы профсоюзов в отчетный пе-
риод и на перспективу. Глава ФНПР 
подчеркнул, что в обществе сфор-
мировался «устойчивый запрос на 
справедливость». Дело касается и 
политики, и экономики, и отношения 

к народу. Значит, профсоюзам надо 
быть еще более эффективными.

Михаил Шмаков отметил основ-
ные точки на ближайшую пятилетку, 
к которым надо двигаться: это обяза-
тельная ежегодная индексация з/п, 
МРОТ – на уровне минимального 
прожиточного бюджета, пересмотр 
потребительской корзины.

Особое внимание на Съезде 
было обращено на всемерное рас-
пространение профсоюзной идеоло-
гии, пропаганду ценностей достой-
ного труда и правозащитной работы 
профсоюзов, эффективное инфор-
мационное взаимодействие профсо-
юзных организаций, качественное 
увеличение подписки на централь-
ную профсоюзную газету «Солидар-
ность», повсеместное использова-
ние современных PR-технологий.

На съезде были приняты отчеты 
Генсовета и КРК. Состоялись выбо-
ры председателя ФНПР, в результа-
те которых был избран действующий 
лидер Михаил Шмаков.

В заключительный день работы 

Х съезда ФНПР была представле-
на, обсуждена и принята програм-
ма ФНПР «За справедливую эконо-
мику». Делегаты съезда заслушали 
и обсудили вопрос о внесении изме-
нений в Устав ФНПР, по которому 
было принято соответствующее по-
становление.

В этот же день с приветствием 
к съезду выступил президент Рос-
сийской Федерации Владимир Пу-
тин. Подчеркнув знаменательность 
проведения съезда в период празд-
нования 100-летия Международной 
организации труда, он высоко оце-
нил ту роль, которую играли профсо-
юзы, входящие в ФНПР, в свой оче-
редной отчетный период, особенно 
в социально-экономической сфере.

Владимир Путин посоветовал 
профсоюзным лидерам последо-
вательно реагировать на имеющи-
еся нарушения законных прав тру-
дящихся и профсоюзов со стороны 
ряда недобросовестных работода-
телей. Реагировать в законных рам-
ках и на бездействие тех «глав реги-

ональных администраций, которые 
подстраиваются под сложившийся 
подчас «порядок беззакония» по от-
ношению к людям со стороны биз-
неса.

В своей речи он также особо от-
метил, что, как для профсоюзов, так 
и для добросовестных работодате-
лей, важно видеть ближайшие пер-
спективы для работников: достой-
ные условия труда и более высокую 
заработную плату. «При этом нуж-
но избегать постановки невыпол-
нимых претензий и искусственных 
консервации проблем, – отметил 
президент. – Зачастую бывает, что 
собственники или администрация от-
казываются от диалога, осознанно 
дистанцируются от профсоюзов, и 
даже препятствуют иногда деятель-
ности профорганизаций. Такое само-
управство, безусловно, недопусти-
мо. Нужно с участием прокуратуры, 
надзорных органов пресекать подоб-
ные вещи».

Отметил Владимир Путин и то, 
что такое положение складывается в 
тех регионах, где формально и вяло 
действуют трехсторонние комиссии, 
где главы субъектов не уделяют 
должного внимания сотрудничеству 
с профсоюзами. «Уже говорил и под-
черкну снова: государство на всех 
уровнях обязано оказывать содей-
ствие профсоюзным организациям в 
отстаивании трудовых прав граждан, 
– отметил он. – Работа у нас разная, 
но цель одна: обеспечить достойную 
жизнь наших граждан. И если мы бу-
дем работать вместе, мы достигнем 
этой цели».

Со своей стороны, Михаил Шма-
ков обратился к главе государства 
с конкретными предложениями в 
социально-трудовой сфере, выра-
ботанными делегатами X Съезда 
ФНПР и необходимыми для улуч-
шения качества жизни российских 
граждан.

По сообщению Департамента 
общественных связей ФНПР

20–22 мая в Москве состоялся X Съезд ФНПР. 
Делегаты обсудили отчеты Генсовета и Контрольно-
ревизионной комиссии ФНПР, резолюции и програм-
му ФНПР «За справедливую экономику». В дни съезда 
были избраны председатель ФНПР и новый состав 
контрольно-ревизионной комиссии и Генсовета.

Ярко, красочно,
масштабно

Именно так, по мнению членов президиума 
ФПЗ в этом году прошла Первомайская акция 
профсоюзов. Члены коллегиального органа по-
считали проведение традиционной акции проф-
союзов на должном организационном уровне и 
отметили активное участие ряда краевых орга-
низаций профсоюзов.

Кроме Читы, собравшей наибольшее чис-
ло участников Первомайской акции, к празд-
ничным мероприятиям присоединились райо-
ны края. Всего в регионе в них поучаствовало 
около 17 тысяч забайкальцев, из них более 5 
тысяч работающей молодежи.

Подробный материал о праздновании Дня 
весны и труда читайте на стр. 4-5

Лето – пора отдыха
Еще один вопрос, который обсудили на за-

седании президиума – подготовка членских 
организаций к летней оздоровительной кам-
пании.

В этом году в Забайкальском крае будут ра-
ботать восемь детских оздоровительных ла-
герей для маленьких забайкальцев. Исходя 
из общего количества мест, профсоюзы пла-
нируют оздоровить около пяти тысяч детей. 
Стоимость путёвки составит от 26 до 36 ты-
сяч рублей.

На заседании члены коллегиального органа 
отметили, что существует ряд проблем в части 
организации летнего отдыха. В этой связи на-
блюдается динамика ежегодного уменьшения 
количества отдохнувших ребятишек.

Президиум ФПЗ решил продолжить практи-
ку рассмотрения на заседаниях Забайкальской 
краевой трёхсторонней комиссии проблемных 
вопросов организации детского оздоровления 
и добиваться внесения изменений в норматив-
ные правовые акты, регулирующие обеспече-
ние отдыха и оздоровления.

Время – творить
На заседании президиума было принято ре-

шение и о проведении двух творческих состя-
заний. Так, 1 июня официально стартуют кон-
курсы видеоагитации и «Профсоюзный комикс». 

Участие в первом конкурсе предполага-
ет съёмку ролика, который должен отражать 

профсоюзную тематику и иметь агитацион-
ный характер. Для участия во втором конкурсе 
участникам предлагается создать комикс, при-
зывающий вступать в профсоюз или показыва-
ющий преимущества членства в профсоюзе.

Ознакомиться с положениями о конкурсах 
можно на нашем сайте prof-chita.ru.

Пресс-служба ФПЗ

 ПРЕЗИДИУМ

Коротко о главном
17 мая состоялось очередное за-
седание Президиума ФПЗ. На 
нем было рассмотрено семь ос-
новных вопросов.

Владимир ПУТИН:
«Уже говорил и подчеркну снова: 
государство на всех уровнях 
обязано оказывать содействие 
профсоюзным организациям в 
отстаивании трудовых прав 
граждан»

Полную видеоверсию доклада Владимира Путина 
смотрите на сайте ФНПР http://www.fnpr.ru

Михаил ШМАКОВ:
«Несмотря на то, что большинство 
целей, определенных Президентом 
России носит социальный характер, 
расходы бюджета на социальную сферу в 
процентном отношении к ВВП остаются 
на относительно низком уровне в 
сравнении с лидирующими странами. 
Мы будем добиваться, чтобы доля 
социальных расходов достигала уровня 
развитых стран. Деньги на это есть в 

результате значительного профицита федерального бюджета 
(в частности, 2018 года), который не пошел ни в кошельки 
граждан, ни в инвестиции производства, а был «спрятан в 
сундуки золотовалютных резервов»

Десятый. Юбилейный
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 ? Светлана Александровна, 
а как началась ваша 
профсоюзная карьера?

– На профессиональную работу в 
профсоюз я пришла, имея за плечами 
опыт работы учителем, секретарем 
райкома комсомола, заместителем 
директора ПТУ по воспитательной 
работе, директором школы.

Заметили меня на одном из проф-
союзных пленумов, где я вступила в 
дискуссию по вопросам охраны тру-
да. В тот же год меня избрали чле-
ном Президиума областного коми-
тета профсоюза, в состав которого 
тогда избирались и представители 
администрации.

В 1985 году Марина Степанов-
на Шорохова, тогдашний председа-
тель обкома профсоюза работников 
просвещения, высшей школы и науч-
ных учреждений (так тогда называл-
ся наш профсоюз) отправила меня 
на учебу в Хабаровск, в Зональную 
профсоюзную школу.

Я была исключением из правил: 
учились там освобожденные работ-
ники, а я – директор школы, из-за 
этого перенесли даже дату экзаме-
на у моих выпускников, поскольку я 
вела у них физику, была председа-
телем экзаменационной комиссии.

Так я прошла профсоюзную пе-
реподготовку: учили основам трудо-
вого законодательства, психологии 
общения, оргвопросам – программа 
была серьезная.

Ну а в 1987 году меня пригласи-
ли в горком партии и стали уговари-
вать возглавить городскую органи-
зацию, я долго упиралась, не хотела 
уходить из школы, наверное, и от-
ветственности страшилась. Осенью 
я все-таки сдалась, и меня избрали 
председателем городской организа-
ции профсоюза.

 ? Что помогало 
на первых порах?

– Сначала было трудно, не зна-
ла куда кинуться (это потом стало 
времени не хватать!). Но все прихо-
дит с опытом. Да и работа директо-
ром школы не прошла даром, я хо-
рошо ориентировалась в вопросах 
оплаты труда, тарификации, рабо-
ты с кадрами.

Помогало и то, что мой отец Алек-
сандр Алексеевич, будучи юристом, 
с детства приучил меня уважать и 
соблюдать Закон. С этого и нача-
ла, этому следую сама всю жизнь и 
приучаю своих коллег и партнеров. 
Живу так правильно, что иногда са-
мой противно! Когда я пришла сюда 
работать, отец подарил мне экзем-
пляр КЗОТ со своими пометками, 
храню его до сих пор…

 ? Сложное вам досталось 
время. Пришли 90-е. Слом 
государственной машины. 
Менялась власть, менялись 
законы, нарабатывались 
новые формы работы. Как 
вы выстояли?
– В советское время мы не знали 

слов «забастовка», «голодовка», кто 
бы мог подумать, что нам придется 
через всё это пройти! Я помню, как 
Нэлла Анатольевна Поликарпова, 
заместитель председателя обкома, 
маленькая, худенькая, не боялась 
выходить на многочисленных конфе-
ренциях протестующих учителей, не 
получавших несколько месяцев зар-
плату и требовавших: «Бастовать!». 
«Нет, – говорила она, – надо соблю-
сти Закон!». Боролись грамотно.

Считаю, наша заслуга была в 
том, что, отстаивая справедливость, 
мы никого из людей не подставили. 
Не было ни одного судебного преце-
дента, чтобы наказать кого-то, в том 
числе и нас. Ни одной приостанов-
ки работы, ни одной забастовки не 
было признано незаконной! Даже по 
оценке органов власти – всё дела-
лось профессионально.

Даже суды, которые рассматри-
вали наши дела, приглашали нас, 
чтобы проконсультироваться по во-
просам оплаты труда, оговорить нор-
мы правоприменения статей закона 
о забастовках. Поэтому-то проф-
союз давно в авторитете, благодаря 
не только отдельным личностям, ра-
ботающим в нем, но и профессиона-
лизму всех сотрудников его звеньев.

Когда пойду на заслуженный от-
дых, сяду за свой архив, расскажу об 
этом. Пока свидетели живы – надо 
рассказывать, чтобы потом не было 
попыток переписать историю! Ведь 
не забыть то время, когда учителя 
школ и детских садов выходили на 
голодовки! Они никому тогда не нуж-
ны были, кроме нас!

 ? Какой эпизод тех 
тревожных дней больше 
запомнился?

– В 1996 году нам стали регуляр-
но задерживать зарплату, 15 дека-
бря меня вызвали в администра-
цию и стали воспитывать, потому 
что на 16 декабря горком назначил 
на 8 утра пикет у здания городской 
администрации (чтобы чиновники, 
идущие на работу, увидели проте-
стующих).

Накануне пикета я предлагала ру-
ководству города сесть за стол пе-

реговоров, собрав людей в актовом 
зале администрации или федера-
ции профсоюзов, попытаться дого-
вориться, поискать совместно пути 
выхода из ситуации, но никто меня 
не услышал!

Главой города был тогда Алек-
сандр Седин, которого недавно из-
брали, и он думал, что ему удастся 
задавить возмущение своими при-
казами, что люди не посмеют пой-
ти против власти. Это потом, после 
этих событий, он сменил тактику, 
стал прислушиваться.

 ? Было страшно?

– До конца дней не забуду этого 
пикета! Теперь понимаю, что так, на-
верное, нельзя было делать! 8 утра. 
Мороз. Темень. Толпа, доведенных 
до отчаяния людей «штурмом» за-
няла первый этаж здания городской 
администрации, плотным кольцом 
встала у входа, слышались даже 
призывы перевернуть проходящий 
троллейбус! Невольно встали перед 
глазами события с кровопролитием 
в Ташкенте, Прибалтике…

Собрав в кулак всю волю, встала 
у входа в здание, начала персональ-
но обращаться к хорошо знакомым 
профсоюзным активистам: «Лидия 
Васильевна, Ольга Ивановна, уво-
дите своих людей!». Выразила им 
слова благодарности за поддержку, 
заверяя, что все требования проф-
союзом будут переданы власти, а 
результаты переговоров – озвуче-
ны на конференции представителей 
учебных заведений в ближайшее 
время. Меня послушали, разошлись.

И хоть администрация города по-
дала на меня в суд за задержку вре-
мени разрешенного пикета, но вы-
нуждена была пойти на переговоры. 
В интересах дела все иски были ото-
званы, запугать профсоюз не уда-
лось. Власть понимала: если воз-
будить дело – народ встанет на 
защиту, сомневаться не приходи-
лось!

В те дни ярко проявилось един-
ство и солидарность нашего профсо-
юза – мы получали материальную 
помощь от педагогов из районов, 
в частности – из Агинского района. 

Когда они бастовали – мы им тоже 
помогали. Отовсюду шли телеграм-
мы поддержки. Тогда же при город-
ской профсоюзной организации был 
создан Фонд социальной поддерж-
ки, который действует и до сих пор.

 ? Это правда, что, 
отстаивая интересы 
учительства, профсоюз 
дошел до Москвы?

– Да. После пикета началась дли-
тельная забастовка. С администра-
цией города было заключено согла-
шение о том, что учителя выйдут на 
работу, а долги будут возвращать-
ся постепенно. Но денег в казне не 
было, выполнение обещаний затя-
гивалось.

В это время Центральный коми-
тет профсоюза решил организовать 
пикет возле Белого дома. И мы – 
шесть человек из Забайкалья – едем 
в Москву. Со всей страны съехались 
туда работники образования, члены 
профсоюза.

Забайкальская команда состави-
ла план действий, чтобы охватить 
представителей нашей области во 
всех центральных органах власти. 
Написали обращения. После пикета 
у Белого дома лично встречались с 
Сергеем Самойловым, работавшим 
тогда начальником управления в ап-
парате президента Ельцина, Викто-
ром Курочкиным, нашим депутатом в 
Государственной Думе, с заместите-
лем министра образования РФ.

 ? А после Москвы ситуация 
изменилась?

– Но и после Москвы вопрос оста-
вался открытым. В 1998 году мы на-
чали «акцию неповиновения»: учи-
теля были на рабочем месте, но не 
выполняли свою работу (школьни-
ки сидели дома), оформляли доку-
менты за вынужденный простой, ко-
торый нам впоследствии оплатили.

Равиль Гениатулин, в то время 
губернатор Читинской области, со-
брав журналистов всех СМИ, при-
гласил нас с Ниной Ивановной Оку-
невой к себе на разговор. По всем 
каналам ТВ, в том числе централь-
ным несколько раз транслировали 
встречу с двумя председателями во-
инственного профсоюза.

Теперь, оценивая это событие, 
думаю, что это с его стороны был 
мудрый шаг, так он привлекал вни-
мание федеральной власти к наше-
му региону. Ведь в Чите не платили 
пенсии по семь месяцев, по зарпла-
там бюджетников были большие 
долги за 5-6 месяцев.

Ситуация стала меняться в луч-
шую сторону после визита в Читу 
(тогда) вице-премьера Правитель-
ства РФ Валентины Матвиенко. Она 
вышла к людям на площади Ленина, 
заверила, что вопрос будет решен. 
Действительно, после этого долги 
по зарплате стали гаситься, но на-
пряженность спала только в двух-
тысячных.

 ? – Слава Богу, проблемы 90-х 
остались в прошлом, но и 
сейчас нет-нет и возникает 
вопрос оплаты труда 
работников образования, 
справедливого её начисления, 
как сегодня вам работается?

– Сегодня всё по-другому. Рабо-
таем на основе социального парт-
нерства. Сейчас можно только до-
говариваться. Все протесты напря-
гают общество, никто не хочет по-
вторения истории, худой мир лучше 
хорошей войны. И это устраивает 
власть, она тоже старается не допу-
стить «взрыва».

Не скажу, что работать стало лег-
че. В чем-то даже сложнее. Я иногда 
говорю своему активу: «Вы рассла-
бились, привыкли, что у вас есть я, 
что вы не успеете подумать, а я уже 
предлагаю вариант решения, потому 
что предвижу последствия возмож-
ного шага нашего партнера».

Те же соглашения с комитетом 
образования. Ещё время не при-
шло перезаключать договор, а я 
уже набросала вопросы, которые 
необходимо обсудить для выра-
ботки совместного решения. Ко-
митет прислушивается к мнению 
профсоюза.

Делюсь опытом с коллегами, учу 
актив. Ведь людей, обращающихся 
за помощью в городскую организа-
цию, не становится меньше. Вопро-
сы по оплате труда, прохождению 
аттестации, соблюдению законода-
тельства о труде, оздоровлению. 
Приходится за разъяснением идти 
и в крайком профсоюза. Но иногда, 
и там мне говорят: «Ты задаешь во-
просы, на которые, сама знаешь, нет 
ответа».

За долгие годы работы я замети-
ла, что люди проявляют активность 
тогда, когда им плохо. Обидно, ког-
да выходят из профсоюза, потому 
что жалко денег на взносы, а когда 
обидят или почувствуют несправед-
ливость, бегут в профсоюз за помо-
щью.

 ? Если бы подбирали сегодня 
человека на своё место, 
на кого бы ориентировались? 
Какими качествами должен 
обладать лидер такой 
большой организации?

– Этот человек должен обладать 
смелостью, иметь свою точку зре-
ния, как говорят, не быть «маргари-
ном». У руководителя должна быть 
хорошая память, чтобы не забы-
вал, что пообещал людям. И, конеч-
но, компетентность. Она приходит в 
ходе работы, с опытом, самообра-
зованием.

Если к тебе обратились люди, ты 
должен дать ответ. Недавно позво-
нили учителя одной из городских 
школ, которых уведомили о сниже-
нии на следующий год часовой на-
грузки. Пришлось разговаривать с 
директором школы, указывать на 
трудовой кодекс. Предупредить, что 
профсоюз не позволит нарушать 
трудовое законодательство. Навер-
ное, нажалуется на меня в комитет, 
но я уже привыкла. Директору сказа-
ла: «Разбирайтесь». Учителей успо-
коила, правда на вашей стороне – 
придется, будем отстаивать свои 
права.

Понимаю, что человека подо-
брать на моё место трудно, как го-
ворит моя подруга «Нам равных – 
нет!». Но и незаменимых людей нет. 
Придут новые люди, будут работать.

Вера САЗОНОВА,
фото автора

Очень долго добивалась 
я этого интервью. 
Казалось бы, публичный 
человек, работающий 
много лет с людьми, 
смело вступающий в бой 
за интересы членов своей 
организации, должен 
также смело идти на 
контакт с прессой. 
Но разговор о себе всё 
время откладывался… 
А ведь она, Светлана 
Александровна Шишова, 
председатель Читинской 
городской организации 
профсоюза – целая эпоха 
нашей организации!

Светлана ШИШОВА:

«Иметь свою точку зрения 
и не быть «маргарином»…

В профсоюз она вступила девчонкой на первом курсе В профсоюз она вступила девчонкой на первом курсе 
пединститута в 1967 году. И прошагала с ним уверенно пединститута в 1967 году. И прошагала с ним уверенно 
по жизни 52 года!по жизни 52 года!



3№ 5 (73) Май, 2019

Помимо стороны профсою-
зов во главе с председателем 
ФПЗ Зоей Прохоровой при-
сутствовали на обучающей 
встрече и представители ад-
министрации. От стороны ра-
ботодателей был всего один 
делегат – координатор сторо-
ны в ТТК – предприниматель 
из Сретенска. Всего на семи-
наре было 26 участников.

В этот день Соилма Бато-
мункуева, правовой инспектор 
труда ФПЗ, рассказала о прак-
тике регулирования трудовых 
отношений через механизм со-
циального партнерства. Ири-
на Семина, завотделом соци-
ально-трудовых отношений 
и социального партнерства 
ФПЗ, – о функции профсоюзов 
в осуществлении деятельно-
сти территориальных трехсто-
ронних комиссий в Забайкаль-
ском крае. Большой интерес 
участников вызвал вопрос 
взаимодействия профсоюзной 
стороны с социальными пар-
тнерами.

Много времени лекторы 
уделили и практическим во-
просам. Так, например, осо-

бый акцент они сделали на 
том, какие темы стоит выно-
сить на рассмотрение трех-
сторонних комиссий: «Очень 
много тем остается, так ска-
жем, за бортом, только пото-
му, что стороны не выносят 
их на обсуждение», – говорит 
Ирина Семина. Среди таких, 
например, оказался вопрос ре-
гулирования оплаты труда на 
территориальном уровне. Эта 
тема вызвала много вопросов 
и эмоций: собравшиеся пого-
ворили об основных наруше-
ниях и способах их исправле-
ния.

«Считаю, что нам – сторо-
нам – нужно чаще собирать-
ся и общаться друг с другом, 
– делится своими впечатле-
ниями представитель сторо-

ны работодателей Сретенско-
го района Владимир Богданов.  
– Такие встречи многое дают и 
проясняют. Информация была 
полезна, возможно, что-то из 
услышанного я буду внедрять 
у себя в организации».

Также в рамках поездки, 
лидер забайкальских профсо-
юзов Зоя Прохорова встре-
тилась с главой Нерчинского 
района Романом Сенотрусо-
вым. Отмечая важность кусто-
вого семинара, Роман Влади-
мирович, сказал: «Общение 
на такой площадке имеет пре-
жде всего практический смысл: 
специалисты получают теоре-
тические знания, делятся друг 
с другом опытом, а потом при-
меняют его на практике».

И действительно, по итогам 

обучения от двух районов по-
ступили заявки на проведение 
аналогичных семинаров для 
лидеров первичных профсо-
юзных организаций.

«Наша задача состояла 
ещё и в том, чтобы узнать на-
сколько профсоюзы, власть и 
работодатели в том или ином 
районе являются командой и 
социальными партнерами на 
деле, – говорит Зоя Прохоро-
ва, – отрадно понимать, что 
взаимодействие есть. Хочет-
ся отметить Нерчинский рай-
он. Там стороны социально-
го партнерства действительно 
любят свой район и старают-
ся общими усилиями сделать 
его лучше».

Пресс-служба ФПЗ

 ОБУЧЕНИЕ

Взаимодействие 
сторон естьНедавно в Нерчинске 

состоялся кустовой 
семинар для коорди-
национных советов 
организаций профсо-
юзов. Участие в нем 
приняли представите-
ли шести районов 
края: Нерчинского, 
Сретенского, 
Шилкинского, 
Балейского, 
Чернышевского и 
Шелопугинского.

Там были избраны председатель координационно-
го совета организаций профсоюзов и её заместитель. 
Возглавлять КС теперь будет Светлана Тонких, пред-
седатель первичной профсоюзной организации Сер-
висного локомотивного депо г. Чернышевска Забай-
кальской железной дороги. Помогать ей – Екатерина 
Кривова, председатель первичной профсоюзной орга-
низации администрации муниципального района «Чер-
нышевский район».

– В конце мая мы планируем встретиться с главой на-
шего района, познакомиться с ним уже в новом статусе и 
обсудить планы на ближайшее время. Самое первое ме-
роприятие, которое мы хотим предложить районной ад-
министрации провести вместе с профсоюзом – День за-
щиты детей, – говорит Светлана Тонких. – Если говорить 
в целом о работе координационного совета, помимо раз-
вития соцпартнерства считаю необходимым привлекать 
молодых активистов к нашей деятельности. Молодежь – 
будущее профсоюзов.

Соб. инфо

 ВЫБОРЫ

В Чернышевском 
районе – 

новый профлидер
На следующий день делегация от 
Федерации профсоюзов Забайкалья про-
должила свою работу в Чернышевске.

 КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Конкурс стартовал в феврале 
этого года и проводился в три эта-
па. В первом этапе приняли участие 
более 100 команд края. Трудовые 
династии исследовали более 500 
школьников. К участию во втором 
этапе были допущены 29 команд. И 
только пять из них попали в финал.

17 мая на сцене «Забайкальских 
узоров» встретились команды, пред-
ставляющие трудовые династии ра-
ботников троллейбусного депо из 
Читы, педагогов из Петровска-За-
байкальского, чабанов из Шилкин-

ского, шахтеров из Борзинского, же-
лезнодорожников из Чернышевского 
районов.

По окончании выступления жюри 
определило победителей. Ими ста-
ли ребята из Чиронской школы Шил-
кинского района. Команда предста-
вила трудовую династию чабанов 
Бурдинских – общий трудовой стаж 
которой составил 195 лет.

Второе место заняла команда 
школы № 78 Чернышевска. Ребята 
исследовали династию железнодо-
рожников. Третье место досталось 
школе № 30 Читы – команда пред-

ставляла династию Снежевских – 
работников троллейбусного депо.

Федерация профсоюзов Забай-
калья дополнительно отметила ко-
манду железнодорожников ценными 
призами и грамотами. Их выступле-
ние можно было назвать самым за-
поминающимся. Тамара Ушакова, 
педагог-организатор школы №78 по-
могла ребятам разыграть на сцене 
целое действо: поезд №331 следо-
вал по импровизированным станци-
ям от самого первого представителя 
династии к молодым железнодорож-
никам. На стоянках поезда ребята 
рассказывали про каждого предста-
вителя и задорно пели песни про же-
лезную дорогу.

Надо отметить, что профсоюзный 
стаж этой династии равен и трудово-
му – 331 год.

«Трудовые династии – всегда 
были опорой любого предприятия. 
Ведь это его прошлое, настоящее и 
будущее, – говорит про конкурс Зоя 
Прохорова. –  Только поддерживая 
талант и энтузиазм молодежи, мы 
сможем взрастить благодарность 
молодого поколения старшему. Та-
кие конкурсы очень важны. И их нуж-
но поддерживать».

Соб. инфо

 ТРАДИЦИИ

Лучшие в крае
17 мая в концертном зале 
театра национальных 
культур «Забайкальские 
узоры» состоялся финал 
краевого конкурса по 
профессиональной ори-
ентации учащихся школ 
«Трудовые династии зем-
ли Забайкальской». 
Конкурс был организован 
Краевым центром занято-
сти населения при под-
держке профсоюзов 
Забайкалья. Оценивать 
презентации на финаль-
ном этапе удостоилась в 
том числе и лидер забай-
кальских профсоюзов – 
Зоя Прохорова.

• 22 мая состоялось заседание 
районной трёхсторонней комиссии 
по регулированию социально-тру-
довых отношений муниципально-
го района «Нерчинский район».

На заседании стороны погово-
рили о временном трудоустройстве 
несовершеннолетних и об обучении 
граждан предпенсионного возраста. 
Также в поле зрения собравшихся 
попал вопрос о порядке и качестве 
прохождения медосмотров педа-
гогическими работниками и о сво-
евременности выплаты отпускных 
бюджетникам.

• 26 мая в п. Кокуй Сретенско-
го района состоялась акция «Чи-
стый поселок». Профсоюзные 
активисты, представители адми-
нистрации и просто неравнодуш-
ные жители расчистили несанк-
ционированную свалку, которая  
копилась более 15 лет. За день 
25 активистов убрали более 9 
тонн мусора. 

По итогам мероприятия акти-
висты предложили главе поселка 
оградить расчищенную территорию 
и высадить там саженцы.

Активными участниками акции 
стали дети. В День защиты детей 
маленькие участники будут отме-
чены благодарственными письма-
ми и памятными подарками.

• 31 мая в Чите состоится засе-
дание краевой комиссии по регу-

лированию социально-трудовых 
отношений.

На заседании планируется за-
слушать информацию о деятель-
ности территориальных комиссий 
в Балейском и Улетовском районах 
и поговорить о ходе подготовки к 
детской оздоровительной кампа-
нии. Также стороны намерены об-
судить предложения в проект бюд-
жета края на 2020 год.

Подробный материал о заседа-
нии читайте на нашем сайте prof-
chita.ru

• 31 мая в Федерации профсо-
юзов Забайкалья состоится об-
учающий семинар для председа-
телей  первичных профсоюзных 
организаций, членов профсоюз-
ных комитетов и молодежных 
советов, работников кадровых 
служб и отделов охраны труда.

На встрече специалисты реги-
онального отделения Фонда соци-
ального страхования РФ расскажут 
о реализации на территории Забай-
кальского края пилотного проекта 
«Прямые выплаты». Об измене-
нии в трудовом законодательстве 
в части прохождения диспансериза-
ции поведает главный правовой ин-
спектор, заместитель председателя 
ФПЗ Дмитрий Титов. О последних 
изменениях в пенсионном законо-
дательстве расскажет заместитель 
управляющего ОПФР по Забайкаль-
скому краю Вера Безрукова.
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Идущие в колоннах отраслевые 
профсоюзы вышли на демонстрацию 
с требованиями: «Нет росту тарифов 
и цен», «За МРОТ без стимулирую-
щих и компенсационных!», «Сниже-
ние пенсионного возраста северянам 
и дальневосточникам», «Работающий 
человек не должен быть бедным!» и 
другими.

Вместе с профсоюзами в колон-
не под лозунгом «Вместе мы можем 
больше! Вместе – мы сильнее!» ше-
ствовали глава региона Александр 
Осипов, члены Совета Федерации от 
Забайкальского края Сергей Михайлов 
и Баир Жамсуев, председатель регио-
нального Заксобрания Игорь Лиханов. 

Присоединилась к шествию даже при-
глашённая звезда российской эстрады 
Виктория Цыганова.

Кроме того, в демонстрации приня-
ли участие представители региональ-
ного отделения Народного фронта, 
объединения волонтеров, ветеранов, 
другие общественные организации и 
некоторые политические партии.

– Мы идём в колонне Забайка-
лья, которое сильно духом. 
Сегодняшняя демонстра-
ция – это символ единения 
нашего народа. Мы вме-
сте должны приложить все 
силы, чтобы преобразить 
и вернуть былую мощь За-
байкалью, былую экономику, 
– поделился видением Алек-
сандр Осипов, идя в составе ко-
лонны.

Праздничная демон-
страция завершилась 
митингом на централь-
ной площади Читы, в 
ходе которого трудовые 
коллективы и профсоюзы 
озвучили свои требования.

Митинг открыла профсоюзный ли-
дер региона Зоя Прохорова. Она зао-
стрила внимание на социально-эконо-
мических проблемах региона.

– Успешно преодолевать накопив-
шиеся проблемы и несправедливость, 

развивать экономику реги-
она возможно, только объ-
единив усилия всех сторон 
социального партнёрства, 

– отметила со сцены проф-
лидер.

На митинге также вы-
ступили глава регио-
на Александр Оси-
пов и председатель 
регионального Зак-

собрания Игорь Лиха-
нов.

Завершился митинг принятием 
резолюции. Зоя Прохорова от лица 
трудовых коллективов и профсою-
зов края обратилась к властям всех 
уровней, чтобы те установили мо-
раторий на рост тарифов, налогов и 
сборов с населения. В числе требо-

Наш праздник – родн
В Забайкалье с размах

1 мая в Чите выдалась прекрасная погода – светило яр-
кое солнце и дул еле заметный теплый ветер. Под звуки 
оркестра по центральной улице краевой столицы пошли 
нарядно украшенные колонны демонстрантов. В ше-
ствии, посвящённом празднику Весны и Труда, приняли 
участие 10 000 человек. В этом году традиционные ини-
циаторы Первомая – профсоюзы Забайкалья – вышли 
на центральную площадь Читы под девизом «За спра-
ведливую экономику в интересах человека труда!».

нне Забайка
о духом. 
нс
не
в
ь
аз
щь
ом
м
ст

-

е 
оюзы

ви
в
ни
ал
ет

с

со
нов

духом. 
стра-
ения
ме-
все 
зить
ь За-
мику, 
Алек-
таве ко-

разв
она 
един
соци

– отме
лидер.

ЧитаЧита

Погода в Борзе соот-
ветствовала празднич-
ному настроению жи-
телей, которые вышли 

на традиционное ше-
ствие: в городе было тепло и сол-
нечно. Более 1600 человек прошли 
по главной площади районного 
центра 1 мая. Парад из трудящих-
ся и горожан сопровождал воен-
ный духовой оркестр.

В первомайском шествии приня-
ли участие труженики тыла, ветера-
ны труда, работники 25-ти борзин-
ских предприятий. В праздничном 
убранстве шествовали  колонны ад-
министраций города и района, же-
лезнодорожных предприятий, элек-
трических сетей, обслуживающих 
компаний, коллективы организаций 
и учреждений образования, культу-
ры, здравоохранения, социальной 
сферы, банков. Присоединились к 

параду и члены местных политиче-
ских партий. Шествие завершили 
участники клуба любителей внедо-
рожного спорта «Сапсан».

Колонну демонстрантов возгла-
вили председатель координационно-
го совета профсоюзных организаций 
района Лариса Лисичникова и пред-
седатели советов муниципального 
района Сергей Иванов и городско-
го поселения Владимир Нехамкин.

После праздничного шествия со-
стоялся митинг. Присутствующих со 
сцены приветствовали глава района 
Юрий Сайфулин и глава городского 
поселения Николай Яковлев. С тре-
бованиями от профсоюзных орга-
низаций выступила председатель 
координационного совета. Резолю-
ция с требованиями профсоюзов 
была принята единогласно и вруче-
на представителям местной власти.

Лариса ЛИСИЧНИКОВА
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БорзяБорзя

АгинскоеАгинское НерчинскНерчинск

О том, что празднование Пер-
вого Мая в Красночикой-
ском районе будет осо-
бенным, организаторы 
мероприятия объяви-
ли заранее. И действи-
тельно, праздник там 
получился ярким, ве-
сенним, добрым и на-
сыщенным. 

Большой районный Первомай 
был открыт шествием трудовых 
коллективов – ряды демонстран-
тов насчитывали около 1500 чело-
век, половину из которых состави-
ла молодежь.

Весёлые и праздничные, осве-
щённые тёплым майским солнцем, 
шли представители разных сфер: 
культуры, здравоохранения и обра-
зования, национального парка «Чи-
кой» и других.

Кто из них кто, можно было лег-
ко догадаться издалека: над колон-
ной медиков плыли ярко-красные 
воздушные шары и растяжка с по-
желанием «Будь здоров!», над кол-

лективом Красночикойской школы 
блестели воздушные шары в виде 
отличных оценок. Жёлтый и оран-
жевый цвета выбрали для своей 
колонны работники детского сада 
«Солнышко». По-весеннему свежей, 
бело-зелёной гаммой раскрасились 
колонны детского сада «Берёзка». 
Замыкал шествие коллектив МУП 
«РЖКХ» – работники шли ровными 
рядами, вместе с ними «шествова-
ла» нарядная техника.

Вообще, постарались все: колон-
ны учреждений, организаций и сель-
ских поселений района шли с улыб-
ками, кричалками и песнями, в небо 
рвались разноцветные шары и лен-
ты, тут и там «вырастали» бумажные 
цветы, и на ветру развевались флаги.

Решив праздновать Первомай с 
размахом, организаторы не могли не 
добавить в программу соревнователь-
ный момент. В этот день оценивалось 
оформление колонн и состоялся кон-
курс «Лучший в своём деле».

Юлия САВВАТЕЕВА,
корреспондент газеты «Знамя труда»
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Под звуки оркестра

Отметили тепло и ярко

Тысячное шествие Заявили о св

Более тысячи агинчан прошли 
дружными колоннами 1 мая от 
парка культуры до централь-
ной площади столицы округа. В 

праздничном шествии при-
няли участие предста-
вители 18 организа-
ций поселка Агинское и 
Агинского района.

После торжественно-
го шествия прошел ми-
тинг. Жителей округа с 

Первомаем поздравил 
председатель Агинской районной 
организации профсоюза работни-
ков образования, председатель Ко-
ординационного совета организаций 
профсоюзов Агинского района и го-
родского округа «поселок Агинское» 
Зорикто Цоктоев:

– Поздравляю вас с Первомаем! 
С Днем трудящихся! Наше стар-
шее поколение ещё помнит, с каким 
нетерпением раньше ждали этот 
праздник. Благодаря профсоюзам в 
этот день подчеркивается важность 
всех профессий, – сказал Зорикто 
Баторович.

Также в этот день в акции проф-
союзов приняли участие замести-
тель председателя Правительства 
Забайкальского края – руководи-
тель Администрации Агинского Бу-
рятского округа Бато Доржиев, гла-
ва администрации городского округа 
«Поселок Агинское» Буянто Бато-
мункуев, первый заместитель гла-
вы администрации муниципально-
го района «Агинский район» Дэлгэр 
Цыремпилов.

Соб. инфо

Особый  эмоциональный 
подъем чувствовался и в Нерчин-
ске: улыбки людей, цветы, фла-
ги, транспаранты, музыка и поч-
ти летнее майское солнце. А ещё 

– чувство сопричастности 
и правильности происхо-
дящего. Так, на Перво-
майскую демонстрацию 
пришли около 700 чело-

век.
Нерчинские демон-

странты прошли с проф-
союзными лозунгами от 

стадиона до площади Борцов Ре-
волюции. По словам трудящихся 
района, они активно поддержали 
акцию профсоюзов потому, как ус-
ловия труда, зарплата, и достойная 
жизнь становится от них всё даль-
ше и дальше.
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ваний участников митинга – индек-
сация заработной платы работникам 
бюджетной сферы, пенсий и социаль-
ных пособий не ниже уровня инфля-
ции, а также установление льготных 
параметров пенсионного обеспече-
ния для граждан, работающих и про-
живающих в Дальневосточном феде-
ральном округе.

Первомайский митинг сопрово-
ждался выступлением забайкальца 
Виталия Толочкина – финалиста все-
российского вокального конкурса «Ты 
– супер!». В продолжение праздника 
на сцену к читинцам вышли творче-
ские коллективы Забайкалья и при-
глашённая звезда российской эстра-
ды Виктория Цыганова.

Пресс-служба ФПЗ

ной и долгожданный!
хом прошел Первомай

Могойтуйские проф-
союзы тоже широко от-

метили праздник Вес-
ны и Труда. Там в эти 
майские дни в первич-
ных профсоюзных ор-

ганизациях прошли конкур-
сы агитбригад «Славим человека 
труда!».

Участники конкурса – педагоги, 
руководители и технический персо-
нал образовательных учреждений 
показали свои способности и талан-
ты. Из их уст задорно звучали пес-
ни и стихи, сценки и оды, призывы 
и речёвки на тему труда и трудяще-
гося человека.

Конкурсы прошли во всех посел-
ковых первичных организациях – 
семи детских садах и трех школах 
районного центра, а также в Цуголь-
ской, Боржингантайской, Кусочин-
ской, Ушарбайской, Цаган-Ольской 
детских садах и школах.

Всего в конкурсе «Славим че-

ловека труда!» приняли участие 30 
первичных профсоюзных организа-
ций и более 400 человек.

В день Первомая в Могойтуйском 
Доме спорта состоялся турнир по 
волейболу «Здоровье – залог успе-
ха» среди первичных профсоюзных 
организаций бюджетной сферы.

Участие в нем приняли команды 
педагогов трех поселковых школ, 
работники учреждений культуры, 
центральной районной больницы, 
отдела социальной защиты населе-
ния. Открытие турнира украсило вы-
ступление агитбригад могойтуйских 
детских садов.

По итогам соревнований победу 
одержали команды средних школ 
№ 1 и №3 поселка Могойтуй и цен-
тральной районной больницы. Лиде-
ры соревнований получили награды 
от территориального координацион-
ного совета профсоюзов.

Жалма НАМСАРАЕВА
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В шествии и митин-
ге, которые прошли 

в Улетах, приняли уча-
стие восемь трудовых коллекти-
вов. Общее количество демон-
странтов составило около 300 
человек, из них – почти полови-
на молодёжи.

В первомайской акции профсо-
юзов приняли участие заместитель 
главы администрации Улётовского 
района по социальным вопросам 
Елена Лапина и глава администра-
ции сельского поселения Сергей 
Алексеев. Поздравить местных жи-
телей с праздником приехал ан-
самбль «Играй и пой станичники» 
из села Линево Озеро Хилокского 
района. На сцене районного дома 
культуры состоялся праздничный 
концерт с их участием.

Кроме того, накануне в девяти 
общеобразовательных организа-
циях района прошли собрания тру-

довых коллективов, в которых при-
няло участие более 250 человек. 
Профсоюзные активисты рассказа-
ли работникам особенности нынеш-
ней первомайской акции и обсудили 
с ними проект резолюции.

В ходе собраний были выдвинуты 
дополнительные лозунги  «Будущее 
России – руках учителей!», «Сель-
ской школе – заботу государства!», 
«Работодатель! Береги учителя!», 
«Достойная зарплата учителя – вы-
сокое качество образования!».

Проект резолюции участников 
первомайского митинга был принят 
единогласно. Более того, в текст 
внесено дополнительное требова-
ние в адрес главы Улетовского рай-
она Александра Синкевича: «вы-
плата аванса и заработной платы 
из фонда местного бюджета долж-
ны производиться своевременно».

Ирина ПАХОМОВА

Славили людей труда

Выдвинули требования

воих правах
За здоровый образ жизни

Акция сплотила

После митинга жители Нерчинска 
направились в сад Даурского Вер-
саля, чтобы отметить праздник всех 
трудящихся. В парке были организо-
ваны развлекательные мероприятия, 
аттракционы. Дети наслаждались 
плаванием на катамаранах, прыгали 
на батутах, кружились на каруселях, 
получали призы за попадание в цель 
при стрельбе по надувным шарикам.

В эти же дни в рамках первомай-
ского мероприятия координацион-
ным советом организаций проф-
союзов был проведен конкурс на 
лучшее первомайское фото. Пер-
вое место в конкурсе заняла пер-
вичная профсоюзная организация 
Централизованной бухгалтерии уч-
реждений образования.

Ольга КАЛЬЧЕНКО

В Шилке в первомайском ше-
ствии и митинге приняли участие 
около тысячи человек. Активное 
участие в организации первомай-
ских мероприятий приняли и со-
циальные партнеры профсою-
зов.

Одно из мероприятий – 
спартакиада спортивных 
клубов трудовых коллек-
тивов Шилкинского района. 
Прошли соревнования под 

девизом: «Профсоюзы за 
здоровый образ жизни».

Команды-участницы 
от железной дороги и ад-

министрации, сфер образования, 
культуры и здравоохранения со-
ревновались в нескольких дисци-
плинах: играли в шахматы, теннис, 
упражнялись в стрельбе. На мест-
ном стадионе «Локомотив» сыграли 
в футбол и волейбол, а ещё – испы-

тали свои силы в веселых стартах. 
Председатель трехсторонней 

комиссии Татьяна Сиволап и глав-
ный судья соревнований Александр 
Кондратьев торжественно награди-
ли победителей спартакиады.

Лидерами соревнований стала 
сборная команда работников обра-
зования поселка Первомайский. На 
вторую ступень пьедестала подня-
лись их коллеги – сборная коман-
да работников образования района. 
Тройку лидеров замкнули спортсме-
ны из администрации Шилкинско-
го района.

Организацию и проведение спар-
такиады взяли на себя районный ко-
ординационный совет организаций 
профсоюзов и администрация Шил-
кинского района.

По информации 
координационного совета

«Тепло на душе, и ликует стра-
на. С праздником мира, весны и 
труда!», – такими словами нача-
лось празднование Первомая на 
центральной площади в Оловян-

ной.
Всех присутствующих 

поздравили председатель 
координационного совета 
организаций профсоюзов 
Елена Черепанова и ли-
дер районной организа-
ции профсоюза образо-
вания Любовь Кравцова. 

Более 100 человек, собра-
лось в центре поселка, чтобы по-
участвовать в акции профсоюзов.

Со сцены звучали патриотиче-
ские песни в исполнении специали-
ста досугового центра Алексея Со-
колова, ученицы Оловяннинской 
средней школы №1 Алены Раев-
ской и вокальной группы работни-

ков культуры.
Кульминацией праздника стал 

флеш-моб «Подарим мир детям». 
Все присутствующие встали в це-
почку, и самые почтенные гости на-
чали по очереди передавать шар в 
виде планеты Земля более моло-
дым землякам. В итоге шар оказал-
ся в руках у самых юных оловяннин-
цев.

 «Эта акция сплотила всех участ-
ников от мала до велика, – говорит 
председатель районного координа-
ционного Совета организаций проф-
союзов Елена Черепанова. – Ей мы 
хотели показать, что когда мы вме-
сте – нам все по плечу, и что в на-
ших силах сделать всё возможное, 
чтобы мир, в котором мы живем, 
был интересным, красочным, ра-
достным и счастливым»!

Галина ЛОТАРЕВА
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Конституционный суд РФ уста-
новил запрет на включение в ми-
нимальный размер оплаты труда 
(МРОТ) доплат за сверхурочную ра-
боту, за работу в выходные и нера-
бочие праздничные дни и за работу 
в ночное время. Эти выплаты долж-
ны прибавляться к минимальной 
оплате труда, а не быть её частью.

Напомним, что в 2017 году в по-
становлении от 7 декабря №38-П 
Конституционный суд РФ прямо ука-
зал, что в состав заработной пла-
ты для целей её сравнения с МРОТ 
не включаются доплаты за работу 
в особых климатических условиях 
(районный коэффициент и процент-
ная надбавка). В связи с этим ак-

туальность приобрел вопрос о воз-
можности распространения такого 
подхода на иные компенсационные 
выплаты.

И вот, наконец, Конституционный 
суд РФ в постановлении от 11 апре-
ля 2019 года №17-П высказал свою 
позицию по вопросу о том, должны 
ли участвовать в сравнении зарпла-
ты с МРОТ доплаты за сверхуроч-
ную работу, работу в ночное время 
и работу в выходные и нерабочие 
праздничные дни.

Судьи заключили, что каждому ра-
ботнику в равной мере должны быть 
обеспечены как заработная плата 
в размере не ниже установленного 
федеральным законом МРОТ, так 

и повышенная оплата в случае вы-
полнения работы в условиях, откло-
няющихся от нормальных, в том чис-
ле за сверхурочную работу, работу в 
ночное время, в выходные и нерабо-
чие праздничные дни. В противном 
случае месячная заработная плата 
работников, привлеченных к выпол-
нению работы в условиях, отклоняю-
щихся от нормальных, не отличалась 
бы от оплаты труда лиц, работающих 
в обычных условиях. Кроме того, это 
противоречило бы и статье 37 Кон-
ституции РФ, устанавливающей га-
рантию вознаграждения за труд без 
какой бы то ни было дискриминации.

Таким образом, взаимосвязанные 
положения ст.129, ч.1 и 3 ст.133 Тру-
дового кодекса РФ по своему кон-
ституционно-правовому смыслу в 
системе действующего правового ре-
гулирования не предполагают вклю-
чения в состав заработной платы 
(части заработной платы) работника, 
не превышающей МРОТ, повышен-
ной оплаты сверхурочной работы, 
работы в ночное время, выходные и 
нерабочие праздничные дни.

Постановление Конституционно-
го суда РФ от 11 апреля 2019 года 
№17-П вступило в силу со дня его 
официального опубликования – 15 
апреля 2019 года на официальном 
интернет-портале правовой инфор-
мации (www.pravo.gov.ru).

Напомним, что 25 апреля в по-
чтовом отделении в поселке Ата-
мановка произошла авария: подвал 
затопило канализацией, в котором 
находился питающий электриче-
ством здание кабель. Отделение 
осталось без света. Многие сотруд-
ники почты были готовы уволиться. 
Без услуг связи могли остаться ты-
сячи жителей Атамановки.

Представители Федерации проф-
союзов Забайкалья совместно с ру-
ководителем забайкальского фили-
ала Почты России Евгением Рыхло-
вым и председателем первичной 
профсоюзной организации УФПС 
Мариной Мельниковой выехали на 
место события на встречу с трудо-
вым коллективом.

Надо отметить, что проблему 
аварийной ситуации в отделении 
связи руководство филиала пыта-
лось решить с февраля 2019 года.

– Мы получили эту информацию 
от начальника отделения и сразу 
же официально обратились в МРСК 
Сибири, главам Читинского района 
и администрации поселения Ата-
мановское, однако положительной 
реакции от этих инстанций не по-
следовало. Более того, в марте ад-
министрация района, которая вы-
ступает собственником помещения, 

официально отказала предприятию 
в восстановлении работоспособно-
сти кабельной линии, – говорит Ев-
гений Рыхлов, руководитель Забай-
кальского филиала Почты России. 
– К сожалению, Почта России, как 
арендатор, обладает ограниченны-
ми правами в части эксплуатации 
этого здания и его ремонта.

Уже после аварии от админи-
страции района было получено 
официальное согласие на прове-
дение ремонтных работ в счет бу-
дущей арендной платы, и Почта 
России сразу приступила к реше-
нию проблемы.

На момент публикации из под-
вала были откачены нечистоты, 
причина аварии устранена. Было 
подключено электричество. Восста-
навливается канализация, ремонт-
ные работы продолжаются.

Инициативным сотрудникам 
предложили создать цеховую проф-
союзную организацию, которая 
будет представлять и защищать 
трудовые права и интересы ра-
ботников. Ситуация будет контро-
лироваться лично директором фи-
лиала и профсоюзом.

 Лидия ЦАРЬКОВА,
фото автора

 НАША ПОЗИЦИЯ

Битва за 
минималку

В МРОТ, в соответствии с Постановлением КС РФ от 11.04.2019г. №17-П, не включаются:

Вид доплаты Ссылка на 
норму закона Размер оплаты

Доплата за работу 
в выходные 
и нерабочие 

праздничные дни
Ст. 153 ТК РФ

Праздничный/выходной труд должен быть оплачен не менее, чем в двойном 
размере. Но работник вправе заменить повышенную оплату дополнительным 
временем отдыха. При предоставлении отгулов работа в выходной или 
праздничный день оплачивается в одинарном размере, а день отдыха оплате не 
подлежит.

Надбавка за труд 
в ночное время Ст. 154 ТК РФ

Минимальный размер повышения оплаты труда за работу в ночное время 
установлен постановлением Правительства РФ от 22.07.2008г. №554 и составляет 
20% часовой тарифной ставки (оклада (должностного оклада), рассчитанного за 
час работы) за каждый час работы в ночное время. Ночное время – период с 22:00 
до 06:00 часов.

Оплата 
сверхурочной 

работы
Ст. 152 ТК РФ

За первые 2 часа работы сверхурочно полагается оплата не менее чем в 
1,5 размере, за последующие часы – не менее чем в двойном размере. По 
желанию работника сверхурочная работа вместо повышенной оплаты может 
компенсироваться предоставлением дополнительного времени отдыха, не менее 
времени, отработанного сверхурочно. 

Сверхурочные и работа в выходные 
должны оплачиваться сверх МРОТ

Пример расчета зарплаты с учетом Постановлений 
КС РФ от 07.12.2017г. №38-П и от 11.04.2019г. №17-П

Работнику установлен оклад в размере 5000 рублей. В мае 2019 года 
работник отработал все рабочие дни и приобрел право на полный оклад, 
более того, он работал в праздничные дни – 1, 9 мая, за которые ему бу-
дет начислена доплата в размере 558.4 руб. а также премия в размере 
2000 руб.

С величиной МРОТ (11280 руб.) необходимо сравнить сумму оклада и 
премии работника (5000 руб. +2000 руб. = 7000 руб.). Поскольку указан-
ная сумма меньше МРОТ, работнику необходимо произвести доплату до 
11280 руб. К указанной сумме необходимо прибавить компенсационные 
выплаты за работу в праздничные дни. Рабочих дней в мае – 18, про-
должительность рабочего дня – 8 часов, таким образом – 18*8=144 часа, 
144часа – 1 час = 143 часа, (8 мая предпраздничный день) – рабочего вре-
мени в мае. Далее вычисляем сумму оплаты за 1 час рабочего времени – 
5000 руб. (оклад) :143 (часов) = 34.9 руб., так как рабочий день – 8 часов, 
34.9 руб.*16ч. (2 дня) = 558.4 руб. В итоге работник получит (11280 руб. + 
558.4 руб.) *1.5 (20% районный коэффициент + 30% процентная надбав-
ка) = 17757.6 руб.

Что будет, если 
платить меньше МРОТ
Если работодатель не бу-

дет учитывать позицию Кон-
ституционного суда РФ, выра-
женную им в постановлениях 
от 07.12.2017г. №38-П, от 
11.04.2019г. №17-П, то он под-
лежит привлечению к админи-
стративной ответственности по 
ст.5.27 КоАП РФ.

Санкция данной статьи пред-
усматривает предупреждение 
либо штрафы:

1.Для должностного лица в 
размере от 1 до 5 тысяч рублей.

2.Для юридического лица в 
размере от 30 до 50 тысяч ру-
блей.

 СИТУАЦИЯ

Проблемы Атамановских 
почтовиков решаются

23 мая состоялась встреча представителей 
Федерации профсоюзов Забайкалья, руководителя 
Забайкальского филиала Почты России Евгения 
Рыхлова и председателя первичной профсоюзной 
организации УФПС Марины Мельниковой с коллек-
тивом отделения почтовой связи в Атамановке. 
Сотрудникам рассказали, что в отделении начаты 
восстановительные работы, причины аварии устра-
няются. После беседы работники приняли решение 
работать и дальше и оказывать услуги населению.

Накануне этого руководство ООО 
«Инертпром» своим приказом рас-
торгло трудовой договор с Серге-
ем Брылевым за отсутствие его на 
рабочем месте. До этого работни-
ку было направлено уведомление-
предложение, в котором работода-
тель предлагал Брылеву перевод в 

подразделение находящееся в Крас-
ноярском крае. «В случае отказа от 
перевода, договор будет растор-
гнут», – гласило уведомление.

Обоснованием такого решения 
работодателя были указаны при-
чины экономического характера – 
отсутствие заказов и возможности 

реализации готовой продукции в Жи-
рекене, а также потребности трудо-
вой единицы в другой местности.

Вскоре внешним управляющим ор-
ганизации было принято решение о 
переводе всех работников в другую 
местность и закрытии обособленно-
го подразделения ООО «Инертпром» 
в Чернышевском районе.

Первичная профсоюзная органи-
зация обратила внимание работода-
теля на незаконность его действия по 
переводу работников. Профактиви-
сты сообщили, что основанием для 
увольнения является ликвидация  ор-
ганизации, работники должны преду-

преждаться работодателем персо-
нально и под роспись не менее, чем 
за два месяца до увольнения.

Брылев получил письмо, в кото-
ром ему предлагалось явиться на 
работу в поселок Большая Ирба 
Красноярского края, в случае неяв-
ки он может быть уволен за прогул. 
«Однако письменного согласия или 
отказа на изменения места работы 
мною не давалось, – говорит Сергей 
Никитович, – и я посчитал  незакон-
ным основания изменения существу-
ющих условий трудового договора».

Сергей Брылев совместно с проф-
союзом обратился в прокуратуру 
Чернышевыского района, которая 
подтвердила незаконность действий 
руководства ООО «Инертпром». Но, 
несмотря на представление проку-
ратуры, Брылев все равно получил 

приказ об увольнении «по статье». 
В его трудовую книжку была внесе-
на соответствующая запись.

В итоге Брылев обратился с иско-
вым заявлением в Чернышевский рай-
онный суд. Он попросил суд признать 
действия работодателя незаконным, 
восстановить его в должности масте-
ра и взыскать компенсацию мораль-
ного вреда и вынужденного прогула. 
Интересы истца защищал представи-
тель краевого комитета горно-метал-
лургического профсоюза РФ.

Судебное заседание закончилось 
мировым соглашением в пользу Бры-
лева. В трудовую книжку была внесена 
запись об увольнении по собственно-
му желанию, стороне ответчика пола-
галось выплатить Брылеву денежные 
средства в размере 90 тысяч рублей.

Алёна ВАЛЕРЬЕВА

 ПРОФСОЮЗ ПОМОГ

Краевой комитет горно-металлургического профсою-
за РФ помог Сергею Брылеву, мастеру обособленного 
подразделения ООО «Инертпром» пгт. Жирекен, дока-
зать незаконность его увольнения и взыскать компен-
сацию морального вреда и вынужденного прогула в 
размере 90 тысяч рублей.

Восстановили в правах
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 ОТКРОВЕННЫЙ РАЗГОВОР

Шокирующее открытие
В 2007 году Маша пошла в жен-

скую консультацию вставать на учет 
по беременности. Ребенок первый 
и желанный. Однако анализы крови 
показали наличие антител к ВИЧ-ин-
фекции.

Я очень засомневалась в резуль-
татах. И никак не верила, что это – 
правда, – рассказывает о своих пер-
вых впечатлениях моя собеседница. 
– Состояние было, мягко говоря, шо-
ковое: откуда у меня ВИЧ? Ведь я 
– не наркоманка! Мужчина – один и 
любимый. Я даже не предполагала, 
откуда у меня может быть вирус им-
мунодефицита».

Оказалось, что Машин муж – нар-
коман, который тщательно скрывает 
свое пристрастие, о диагнозе – зна-
ет, но любимому человеку не рас-
сказывает.

Помимо ВИЧ-инфекции он «по-
дарил» Маше ещё и гепатит С. Но, к 
счастью, современная медицина по-
могла избавиться женщине от болез-
ни печени навсегда.

Принятие
После подтверждения диагноза, 

гинеколог отправила Машу в центр 
СПИД, где её поставили на учет. 
Маша решила, что на жизни мож-
но поставить крест: нужно сделать 
аборт и ждать скорейшей смерти.

Однако психологи возвратили её 
к жизни: стали учить молодую жен-
щину жить заново и строить планы 
на будущее. «Я окончательно успо-
коилась и приняла диагноз, когда 
узнала, что могу родить здорово-
го ребенка, – говорит Мария. – У 
меня был высокий иммунный ста-
тус и небольшая вирусная нагруз-
ка – то есть вируса мало, а иммуни-
тет сильный».

Во время беременности жен-
щина принимала терапию, следи-
ла за здоровьем. Мальчик появился 

естественным путем и сразу после 
рождения получил специальный пре-
парат. Первые полтора года он сто-
ял на учете – ведь в крови обнару-
живались антитела матери. «И хоть 
риск заражения составляет всего 
два процента, я очень сильно пере-
живала. Ждала, когда антитела уй-
дут и сына снимут с учета. Сейчас 
ему одиннадцать, и к счастью, всё 
забыто как страшный сон», – гово-
рит Маша.

Открыться
или спрятаться?

О том, что мама болеет, маль-
чик не знает. «Да и практически ни-
кто из окружения не знает о моем 
ВИЧ-статусе, – продолжает Маша, 
– информированы только самые 
близкие и проверенные друзья. На 
работе сообщила тем, кому очень 
доверяю».

По словам Маши, люди утвержда-
ют, что будут относиться к ВИЧ-ин-
фицированным нормально, но это 
происходит только на словах: в жиз-
ни, как только люди узнают страш-
ный диагноз, либо сразу, либо посте-
пенно отворачивается. Домашние 
начинают все дезинфицировать, за-
водить отдельную посуду, изолиро-
вать человека.

Общество также начинает от-
талкивать ВИЧ-положительного: «У 
меня есть такой знакомый, он прие-
хал в Забайкалье с западного реги-
она страны. Встал на учет и не стал 
скрывать от окружающих свой диа-
гноз, – рассказывает Маша, – там, 
у себя на родине, он привык, что в 
основном его принимают. А здесь 
он столкнулся со стигмой, презре-
нием. Начал превращаться в изгоя. 
Ему стало очень сложно жить. И он 
уехал.

Для себя же я приняла решение – 
скрывать свой статус. Так спокойнее 
и мне, и моему окружению».

Жизнь продолжается
По большому счету жизнь Маши 

не изменилась после известия о не-
излечимой болезни. Продолжать 
жить, с ещё большей жаждой помог-
ли сначала беременность, а потом 
рождение ребенка. «Люди годами 
живут с этим диагнозом, – говорит 
Маша, – главное ничего не боять-
ся, соблюдать рекомендации врача, 
режим приема лекарств, следить за 
своим здоровьем».

У Маши был выявлен такой ви-
рус, что с 2007 года практически не 
падал иммунитет, поэтому прием ле-
карств не требовался. Однако при-
мерно два года назад женщина на-
чала принимать терапию.

«Сейчас я живу и особо не за-
думываюсь над своим состоянием: 
сдаю анализы в срок, получаю ле-
карства, принимаю их два раза в 
день и живу дальше – своими де-
лами и заботами, – говорит Маша. – 
Сейчас такое время, что практиче-
ски каждый из нас живет на каких-то 
таблетках: кто-то по нескольку раз 
на дню сбивает давление, кто-то 
снижает сахар, кто-то пьет химио-
терапию, чтобы уничтожить рако-
вые клетки... Конечно ВИЧ – неиз-
лечим и опасен, но люди должны 
радоваться тому, что придумано 
действенное лечение, которое по-
могает блокировать вирус, и позво-
ляет жить качественно».

Также стоит понимать, что че-
ловек погибает не от вируса имму-
нодефицита, а от сопутствующих 
заболеваний, вызванных ВИЧ-ин-
фекцией. ВИЧ-инфицированным, не 
следящим за своим здоровьем и не 

«Меня зовут Маша и у меня ВИЧ»
ВИЧ+ – это не характеристика человека. ВИЧ – это хроническое заболевание, которым может заразиться каждый

Маша – приятная молодая женщина 36-ти лет. У неё 
чудесный сын и достойная работа. У нее много дру-
зей, она ведет активный образ жизни, а летом – путе-
шествует. Еще у Маши – положительный ВИЧ статус, 
с которым она живет уже 12 лет. Маша не готова от-
крыть свое лицо аудитории, но готова рассказать, как 
живется инфицированному человеку в Забайкалье.
Оказывается, с ВИЧ можно жить, любить, работать, 
открывать новые маршруты, рожать здоровых де-
тей... Можно жить и наслаждаться жизнью, как все. 
Только с ВИЧ.

13–19 мая в нашей стране прошла Всероссий-
ская акция по борьбе с ВИЧ-инфекцией «Стоп ВИЧ/
СПИД». Традиционно к ней присоединился и Забай-
кальский край.

– Организаторы акции преследовали конкретные 
цели – повышение информированности граждан о 
ВИЧ-инфекции, профилактика ВИЧ, увеличение охва-
та медобследованием на ВИЧ-инфекцию, а также вос-
питание у людей толерантности к ВИЧ-инфицирован-
ным согражданам, – рассказал главный врач краевой 
клинической инфекционной больницы Сергей Юрчук.

Специалисты отмечают, что эпидемия ВИЧ – не 
миф, она нарастает. И пусть Забайкалье – довольно 
благополучный регион в этом отношении, прирост ко-
личества отмечается каждый год. Защитить себя от 
ВИЧ может только сам человек, владея информацией 
и проявляя осторожность.

По словам заведующего профилактическим отде-
лом Центра СПИД ККИБ Александра Коробкова, к ак-
ции в Забайкалье был приурочен целый ряд меропри-
ятий: часть из них состоялась в лечебных учреждениях 

Читы и края и была посвящена Международному дню 
памяти людей, умерших от СПИДа. Прошла VIII меж-
дународная научно-практическая конференция «Эко-
логия. Здоровье. Спорт».

– В вузах и ссузах краевой столицы были органи-
зованы акции «Знай и помни», проведены семинары 
«Равный обучает равного». 

Добавим также, что пройти обследование на 
ВИЧ-инфекцию и получить консультации можно в Цен-
тре СПИД ККИБ в будние дни по адресу Амурская, 39. 
Телефон доверия по вопросам профилактики ВИЧ-ин-
фекции: 310-366.

В медпункте железнодорожного вокзала 
станции Чита-II состоялась традиционная для 
Читы акция: любой желающий в течение 10 ми-
нут, анонимно и бесплатно, мог узнать свой 
ВИЧ-статус. Забор крови проводился грамот-
но и безопасно, потому процесс шел быстро. 
Всего свой ВИЧ-статус за это время узнали 85 
человек, двое из которых оказались ВИЧ-поло-
жительными.

 АКЦИЯ

 СОВЕТ ФПЗ

Главное – профилактика

принимающим терапию, страшны 
туберкулез, пневмония, грипп. Ког-
да же вирусная нагрузка заблоки-
рована специальным препаратом, 
человека можно считать полноцен-
ным и ничем не отличающимся от 
других. «Единственное, он не мо-
жет быть донором крови, и несет 
уголовную ответственность за за-
ражение других людей», – заклю-
чает Маша.

О мифах и стереотипах
«Наверное, самая главная проб-

лема заключается в том, что никто 
не знает, как общаться с инфици-
рованными людьми. Вот приходит 
к тебе друг или знакомый и говорит: 
«А у меня ВИЧ», – и как реагиро-
вать?, – спрашивает меня Маша. – 
Многие ответят: как можно вообще 
с ним в обществе находиться? Его 
нужно изолировать от нормальных 
людей. А чем он ненормальный? Ну 
да, у него ВИЧ, но ведь он принима-
ет терапию.

Многие думают, что нельзя ни-
где работать. Хотя трудиться можно 
в любой сфере. ВИЧ-инфицирован-
ные строят успешно свой бизнес, 
рожают здоровых детей, путеше-
ствуют. Можно не ограничивать 
себя в еде, заниматься спортом, 
учиться».

Самый основной миф, что ВИЧ 
передается контактно-бытовым пу-
тем. Это неправда. Основной путь 
заражения – половой. Также можно 
инфицироваться при внутривенном 
введении наркотиков. Существует 
риск заражения при нанесении тату-
ировок, проведении косметических, 
маникюрных и педикюрных проце-
дур нестерильным инструментари-
ем. Есть большая вероятность пере-
дачи инфекции ребенку от больной 
матери: во время беременности, в 
родах и при грудном вскармлива-
нии при несоблюдении рекоменда-
ций врачей.

Однако ВИЧ не передается воз-
душно-капельным, водным, кон-
тактно-бытовым путем. Нельзя за-
разиться через пользование общей 
посудой, одним туалетом, транспор-
том. «Не инфицируетесь вы и при 
посещении школы, во время спор-
тивных игр, плавании в бассейне, 
от рукопожатий, объятий и поцелу-
ев, – говорит Маша. – Не участвуют 
в передаче вируса и кровососущие 
насекомые – комары, клопы, вши, 
клещи».

Это касается всех
«Молодежь в этом вопросе бо-

лее информирована и толерантна, 
а вот возрастная категория забай-
кальцев шарахается от нас как от 
огня, на нас ставят клеймо «прока-

женный», – говорит Маша, – а ведь 
самое страшное, что от этого забо-
левания не застрахован никто».

Кстати, в последние несколь-
ко лет специалисты регистрируют 
стремительное распространение 
ВИЧ-инфекции среди трудоспособ-
ного населения в возрасте 30-49 лет, 
причем это благополучные, социаль-
но адаптированные люди.

По словам Маши, забайкальцам 
проще закрыть глаза на проблему. 
Проще поверить в мифы, чем при-
нять достоверную информацию о 
том, что такое ВИЧ-инфекция, как с 
ней жить и как её избежать.

«Уверяю вас, вы каждый день 
сталкиваетесь с ВИЧ-инфицирован-
ными: в троллейбусах, автобусах, 
супер-маркетах, вы сидите вместе 
на приеме к врачу. Многие даже не 
подозревают о своем статусе, и они 
опаснее тех, кто знает о своем диа-
гнозе. Ведь человек, знающий о сво-
ем заболевании, предупрежден и ве-
дет себя осторожнее.

Нужно менять свое отношение, 
как к инфицированным людям, так 
и к самой болезни. Нужно проверять 
себя, вести разборчивый образ жиз-
ни, предохраняться. Ведь шаг, не 
сделанный вперед, – это шаг, сде-
ланный назад. И это касается не 
только людей с ВИЧ. Это касается 
всех».

Беседовала
Лидия КУРЦЕВА

Важные решения
Распространение ВИЧ-ин-

фекции среди трудоспособного 
населения имеет отрицатель-
ные последствия для произ-
водства. Эта болезнь приво-
дит к сокращению численности 
работающих по мере смертно-
сти, снижению производитель-
ности труда ВИЧ-инфицирован-
ных, росту продолжительности 
периодов нетрудоспособности, 
увеличивает производствен-
ные  затраты и приводит к по-
тере квалификации и произ-
водственного опыта.

На заседании Совета ФПЗ, 
прошедшем в конце марте, было 
отмечено, что учитывая эпиде-
миологическую ситуацию по 
ВИЧ-инфекции в крае, необхо-
димо обратить пристальное вни-
мание на трудовые коллективы.

В этой связи Совет поста-
новил членским организациям, 
координационным советам ор-
ганизаций профсоюзов в му-
ниципальных образованиях, 
первичным профсоюзным орга-
низациям добиваться включе-
ния в коллективные договоры 
организаций положений о про-
ведении мероприятий по про-
филактике ВИЧ/СПИДа на ра-
бочих местах и защиты права на 
труд для работников, живущих 
с ВИЧ/СПИДом. А также иници-
ировать проведение акций по 
добровольному и конфиденци-
альному консультированию и 
тестированию на ВИЧ-инфек-
цию на рабочем месте.

Целью таких мероприятий 
должна стать профилактика ВИЧ/
СПИДа среди работающего на-
селения, сокращение негативных 
последствий распространения 
опасной болезни для социально-
го и экономического развития.
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CMYK

«Мы начали свое путешествие 
со станции Темная. Путь через Бай-
кал лежал по одному из пешеходных 
маршрутов, называемых Большой 
байкальской тропой. Еще спускаясь 
к озеру, мы сделали вывод: теплая 
одежда, «кошки» – специальные на-
кладки на обувь для фиксации ноги 
на льду, очки от солнца и ветра – 
залог успешного путешествия. Ведь 
страшна не погода, а собраться не 
по погоде.

Начиная свой масштабный пере-
ход (одновременно по Байкалу шли 
1200 человек), мы неустанно любо-
вались чудесами природы, и не мог-
ли ни насытиться чистым и свежим 
воздухом.

В нашей группе, кроме нас, за-
байкальцев, были представители 
Алтайского края, Бурятии, Омской и 
Томской областей. Многие ступили 

на Иркутскую землю впервые. Мы 
выбрали самый большой маршрут, 
протяженность которого составляет 
17 километров.

Наш путь занял 6 часов. Идеаль-
но ровный, изумительно красивый 
лед, снег скрипит под ногами, вокруг 
горы, до которых, казалось, никогда 
не дойти. В конце путешествия на 
станции Слюдянка, нас уже ждали: 
был готов горячий ужин и развлека-
тельная программа.

После всего, уставшие, но до 
безумия счастливые, мы возврати-
лись в гостиницу, чтобы набраться 
сил для следующего мероприятия – 
расширенного заседания Совета мо-
лодых педагогов.

Заседание проходило на базе 
«Галактика». Около 60 молодых кол-
лег из Иркутской области и мы, гости 
из Сибирского и Дальневосточного 

федеральных округов, с нетерпени-
ем ждали интересных встреч и зна-
комств. Предстояло три дня насы-
щенной работы.

В самом начале мы встретились 
с Андреем Ахмадулиным, замести-
телем министра по молодежной по-
литике Иркутской области и прошли 
тренинг на командообразование.

Потом поучаствовали во встрече 
с министром образования Иркутской 
области Валентиной Перегудовой и 
председателем Иркутской областной 
организации профсоюза работников 
образования Валентиной Федосее-
вой. Мероприятие организаторы на-
звали «диалог на равных».

В ходе разговора молодые 
специалисты задавали интересую-

щие их вопросы, делились своими 
проблемами, просили о помощи в 
решении не только профессиональ-
ных, но и личных ситуаций. Мы за-
метили, что проблемы у молодых 
педагогов похожие, и пытаемся ре-
шить мы их одинаково – с помощью 
профсоюза.

Второй день начался с зарядки. 
Утренний «бодрячок» задал ритм 
творческому и интересному дню.

В этот день мы представляли 
свою команду «СемЪ». Представи-
тели делегации из Забайкалья, рас-
сказали о своей работе: межрай-
онном слете молодых педагогов, 
конкурсе профсоюзных агитбригад, 
о победе в краевом конкурсе проек-
тов районных советов молодых пе-

дагогов, о работе профсоюзного от-
ряда в рамках Летней школы. Наш 
опыт заинтересовал участников. Мы 
с удовольствием отвечали на посту-
пившие вопросы.

Третий день начался так же ак-
тивно, как и предыдущий. Работа ки-
пела. Наши молодые коллеги рабо-
тали в выборной компании СМП, а 
мы, – бурно обсуждали предстоящий 
слет СМП в Алтайском крае.

Мероприятие, в котором мы поу-
частвовали, показало отличное вза-
имодействие наших регионов. А мы 
– участники – набрались опыта, и 
почти для каждой проблемы нашли 
своё решение».

Ирина ПЕСТОВА

В этот день в центре было 
шумно и весело: фестиваль со-
брал 18 коллективов – педаго-
гов, работников культуры, меди-
ков, воспитателей детских садов, 
сотрудников исправительной ко-
лонии.

В зале звучали песни, которые 
бередили душу когда-то и которые 
будут бередить её, сколько бы лет 
ни прошло с момента их создания: 
«Огонёк», «Смуглянка», «Журавли» 
и другие. Наряду с ними звучали и 
современные песни о войне.

Все коллективы подошли к под-
готовке фестиваля ответственно 
и творчески, представления были 
разнообразными и интересными. 
Кульминационным моментом стало 
исполнение хором работников куль-
туры песни «Бессмертный полк». По 
залу торжественно, заполняя сцену, 
шагали участники полка с портрета-
ми наших земляков.

Конкурсанты получили дипло-
мы лауреатов и наградные статуэт-
ки. Поблагодарили и вручили призы 
Елена Черепанова, председатель 

координационно-
го совета организаций 
профсоюзов в Оловяннинском райо-
не, Любовь Кравцова, председатель 
районной организации профсоюза 
работников образования и науки, Га-
лина Лотарева, председатель рай-
онной организации профсоюза ра-
ботников культуры.

«Хорошо просыпаться и знать, 
что у тебя впереди прекрасный 
день, что тебе ничего не угрожа-
ет и что все твои мечты сбудутся. 
Хорошо быть счастливым и делать 
счастливыми других. Всё это – в на-
ших с вами силах», – такими слова-
ми завершили фестиваль его участ-
ники.

Галина ЛОТАРЕВА

Зрители со слезами на глазах 
слушали песни военных лет в ис-
полнении филиала Ансамбля пес-
ни и пляски Восточного военного 
округа, а так же стихи о войне, про-
низанные не только болью и стра-
даниями русского народа, но и глу-
боким патриотизмом, героическим 
духом. Номера для жителей до-
ма-интерната приготовили и испол-
нили члены профсоюза и их дети.

Также в организации концерта 
активное участие приняли Алек-
сандр Жданов, исполняющий обя-

занности начальника филиала ан-
самбля песни и пляски Восточного 
военного округа, Владимир Клин-
ников, командир войсковой части, а 
также члены первичных профсоюз-
ных организаций территориальной 
организации профсоюза ВС России 
Забайкальского края.

Заключительным  аккордом 
праздничного концерта стала пес-
ня «День Победы», исполненная 
всеми собравшимися в зале.

Анна ЧЕТВЕРТАКОВА

По словам организаторов, конкурс проходил с це-
лью повысить престиж профессии и вовлечь в неё мо-
лодых специалистов, а также привлечь внимание к 
профсоюзу и развитию в отрасли социального парт-
нерства.

Звание лучшей процедурной меди-
цинской сестры получила Татьяна Ма-
рьина – медсестра терапевтического 
отдела районной больницы, второе ме-
сто заняла Юлия Паршина – акушерка 
родильного отделения. Почетное третье 
место досталось Нине Мамонтовой – мед-
сестре поликлинического отделения ЦРБ.

Организаторы выразили слова благодарности сво-
им социальным партнерам – Валерию Макарову – гла-
ве поселения «Кокуйское» и Юлии Дружининой – глав-
ному врачу Сретенской ЦРБ: «Они всегда отзываются 
на призывы профсоюза провести совместные меропри-
ятия, оказывают всяческую помощь и поддержку», – от-
метила в заключении сторона профсоюза.

Сергей ТОНКИХ

 С МЕСТА СОБЫТИЯ

Проложена профсоюзная тропа
В начале весны Анне Романовой, руководителю 
Шилкинской районной организации профсоюза работ-
ников образования, председателю районного Совета 
молодых педагогов посчастливилось поучаствовать в 
большом пешем переходе по льду озера Байкал, а по-
том – в расширенном заседании Совета молодых педа-
гогов Иркутской области и лидеров молодежного педа-
гогического движения Сибирского федерального 
округа. О том, как все происходило – в нашем сегод-
няшнем материале.

 АКЦИЯ

Мы помним,
мы гордимся
В начале мая молодежный совет 
Территориальной организации проф-
союза Вооруженных Сил России 
Забайкальского края организовал 
концерт, посвященый 74–й годовщи-
не Великой Победы. Мероприятие 
прошло в Атамановском доме-интерна-
те для престарелых.

 ФЕСТИВАЛЬ

Спели песни о войне

а 
ье

Недавно в Оловяннинском Межпоселенческом 
Методическом и досуговом центре прошел IV район-
ный Фестиваль театрализованной песни среди трудо-
вых коллективов «И поёт мне в землянке гармонь».

 КОНКУРС

Выбрали лучшую по профессии
В мае на базе Сретенской центральной 
районной больницы прошел конкурс 
профессионального мастерства 
«Лучшая процедурная медсестра». 
За это почетное звание боролись семь 
представительниц профессии. Одно из 
главных условий – конкурсантки долж-
ны были быть членами профсоюза.


